

Pourquoi "Ad charisma tuendum" insiste-t-il sur le terme "charisme" ? Le charisme et la hiérarchie sont-ils des réalités opposées ?

Questions et réponses sur le motu proprio "Ad charisma tuendum" et sur le congrès général extraordinaire de l'Opus Dei.

03/03/2023

Les dons hiérarchiques et charismatiques, comme le dit Vatican II, sont utilisés par l'Esprit Saint pour guider l'Église (*"Lumen Gentium"*, n° 4). Ce Motu Proprio réaffirme le charisme de l'Opus Dei, reçu par saint Josémaria Escrivá, et sa mission dans l'édification de l'Église. Certains dons sont au service d'autres ; l'Église a besoin de tous les dons et, tout au long de l'histoire, elle a su trouver la manière pour qu'ils s'enrichissent et se protègent mutuellement.

Le Motu Proprio nous rappelle que le gouvernement de l'Opus Dei doit être au service du charisme – dont nous sommes les administrateurs et non les propriétaires – pour qu'il grandisse et porte du fruit, confiant dans le fait que c'est Dieu qui opère tout en tous.

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ci/article/pourquoi-ad-
charisma-tuendum-insiste-t-il-sur-le-
terme-charisme-le-charisme-et-la-
hierarchie-sont-ils-des-realites-
opposees/ \(20/01/2026\)](https://opusdei.org/fr-ci/article/pourquoi-ad-charisma-tuendum-insiste-t-il-sur-le-terme-charisme-le-charisme-et-la-hierarchie-sont-ils-des-realites-opposees/)